



## **No Palme ! Ou comment certains n'hésitent pas à applaudir ailleurs ce dont ils ne voudraient pas chez eux**

Corinne MOREL DARLEUX

*Secrétaire nationale à l'écologie du Parti de Gauche  
Conseillère régionale Rhône Alpes  
[www.lespetitspoissonrouges.org](http://www.lespetitspoissonrouges.org)*

**C'est un projet d'usine d'importation et de stockage d'huile de palme à Port la Nouvelle, dans l'Aude, qui a mis le feu aux poudres.**

**Il faut dire que tous les ingrédients y sont pour nous faire hurler.** De l'exploitation des pays du Sud, de l'accaparement des terres pour des monocultures destinées à l'export plutôt qu'à nourrir les populations, des conflits avec les communautés locales, des agrocarburants qui mobilisent les oléagineux produits dans la région, du cynisme politique, de la course aux profits, toujours, et des dégâts sur la santé, sur la biodiversité, sur l'environnement, sur les paysans et sur les travailleurs.

**Utilité sociale : 0. Impact environnemental : désastreux. Le tout adoubé par Robert Navarro, le Premier Vice Président PS de la Région Languedoc Roussillon\* (voir en fin de billet)...** Alors que même la chaîne KFC a renoncé à utiliser l'huile de palme dans ses fritures et que la Banque Mondiale annonce vouloir cesser de financer ces projets désastreux !

Mais non. A Port la Nouvelle, c'est une multinationale, Sime Darby Unimills, premier producteur mondial, qui importera l'huile de palme d'Indonésie et de Malaisie, après y avoir au passage détruit paysannerie et forêts tropicales. Et quand il ne restera plus une goutte à en tirer, ils iront un peu plus loin, en Afrique par exemple, comme au Liberia où Sime Darby a déjà acquis plus de 200 000 hectares. **Aller s'accaparer les terres dans un pays exsangue, pour fabriquer du rouge à lèvres, de la lessive ou des pots de Nutella destinés aux occidentaux, encore une merveille du monde moderne !**

Un collectif s'est monté, nos camarades du PG sont mobilisés localement, Martine Billard y est intervenue vendredi dernier à l'occasion d'un grand rassemblement, et **j'ai soutenu cette lettre ouverte avec Paul Ariès , à l'initiative de [Netoyens!](#)** signée par Fabrice Nicolino, Sylvain Angerand, Éric Jousse, Christian Sunt, Yann Fiévet, Christian et Sonja Laborde.



**[voir ici la lettre avec tous les liens en pdf](#)**

**N'hésitez pas à diffuser largement et à signer vous aussi la [pétition du collectif "stop huile de palme"](#)**

Ce monde marche sur la tête, de plus en plus. Il faut les arrêter, ça urge.

**... Que se vayan todos !**

*Pour aller plus loin : [rapport des Amis de la Terre sur l'arnaque de l'huile de palme en pdf](#)*

**\* ... à commencer par Robert Navarro, également Sénateur de l'Hérault, qui ne manque pas d'air !**

D'un côté il soutient ce projet honteux sur l'huile de palme, de l'autre il répond par **ce courrier aux opposants à l'extraction des gaz de schiste** en se posant en champion de la défense de l'environnement à la pointe du combat ! Pourrir les forêts et ruiner la biodiversité en Asie ou en Afrique, oui, mais pas chez nous, hein ? Pas à une contradiction près, le sieur Navarro. A dénoncer haut et fort.

*Madame, Monsieur,*

*Votre courrier relatif à la proposition de loi visant à interdire l'exploration et l'exploitation des hydrocarbures de schiste m'est bien parvenu et a retenu toute mon attention. Je vous en remercie.*

*Comme vous, je suis révolté et m'oppose fermement à la proposition de loi transmise par l'Assemblée nationale qui, vous le soulignez, permettrait aux compagnies pétrolières titulaires d'un permis exclusif de recherches du gaz de schiste de garder ce permis en déclarant, dans les deux mois qui suivent l'application de la loi, de ne procéder à des forages avec fracturation hydraulique « qu'à des fins scientifiques ». Je crains évidemment les suites dramatiques que cela entraînerait : les plus beaux paysages de France défigurés par des plateformes de forage de compagnies pétrolières, sans parler des importants risques sanitaires et environnementaux...*

*Pourtant, dès le début, la mobilisation de nos concitoyens était forte pour contrecarrer au plus vite une telle proposition de loi. En effet, élus locaux et citoyens ont découvert, il y a à peine quelques mois de cela, que le Gouvernement avait octroyé des permis exclusifs de recherches de gaz de schiste sur leurs territoires. Aucune concertation en amont n'avait été menée, les permis ayant été octroyés en catimini ! Pourtant, le retour d'expérience des pays qui exploitent ces gaz et huiles était particulièrement négatif, faisant état de multiples pollutions et risques sanitaires.*

*Les élus, les citoyens et les populations des territoires concernés se sont donc fortement mobilisés, multipliant les manifestations pour refuser l'exploration et l'exploitation de ces nouveaux gisements. Et même si le Gouvernement donne l'impression de revenir sur ces autorisations, les pressions sont fortes, les intérêts en jeu colossaux et, avec mes collègues, je n'ai aucune confiance quant à la suite de ce dossier.*

*Face à cette situation, je ne peux que citer John Maynard KEYNES (Ouvrage La pauvreté dans l'abondance) : « La même règle autodestructrice du calcul financier régit tous les aspects de l'existence. Nous détruisons la beauté des campagnes parce que les splendeurs de la nature, n'étant la propriété de personne, n'ont aucune valeur économique. Nous serions capables d'éteindre le soleil et les étoiles parce qu'ils ne rapportent aucun dividende ».*

*C'est pourquoi, avec mes collègues, nous avons déposé une contre proposition de loi visant à interdire purement et simplement l'exploration et l'exploitation de gaz et huiles de schiste en France. C'est la proposition que présentera demain, mercredi 1er juin, ma collègue Nicole BRICQ lors du débat en séance publique : les votes sur les amendements et le vote final permettront de juger de la cohérence des paroles et des actes de chacun !*

*Vous pouvez être assuré de mon plein soutien à la proposition de loi visant à interdire l'exploration et l'exploitation des hydrocarbures de schiste, présentée par Mme Nicole BRICQ et les membres du groupe socialiste.*

*Je vous prie de croire, Madame, Monsieur, en l'expression de mes sentiments les meilleurs.*

*Robert Navarro  
Sénateur de l'Hérault*

Pour aller plus loin : [rapport des Amis de la Terre sur l'arnaque de l'huile de palme en pdf](#)